## ELPAIS

Fundado en 1976 Año L Número 17.617

EL PERIÓDICO GLOBAL

Edición Madrid 2,00 euros

24 de octubre de 2025

**Baloncesto** 



Un escándalo de apuestas con implicación de la mafia sacude la NBA -p41

# La declaración de la periodista estrecha el cerco judicial a Mazón por la dana

La magistrada cita como testigo a Maribel Vilaplana el 3 de noviembre

JOAQUÍN GIL / FERRAN BONO **Valencia** 

La justicia estrecha el cerco sobre el presidente de la Comunidad Valenciana, el popular Carlos Mazón, por su gestión durante la

#### La Fiscalía inicia una investigación por los cribados de Andalucía

EVA SAIZ Sevilla

La Fiscalía Superior de Andalucía ha abierto una investigación por el escándalo de los cribados de cáncer de mama. De momento, ha pedido un informe a la Consejería de Sanidad sobre lo ocurrido y las medidas que se han adoptado para la reparación del daño a las víctimas.—P20 y 21

dana del 29 de octubre pasado, que causó 229 muertos. La Audiencia Provincial ha ordenado la declaración como testigo de la periodista Maribel Vilaplana, quien almorzó con el presidente de la Generalitat durante más de tres horas en el restaurante El Ventorro mientras se producía la tragedia.

El tribunal estima el recurso de una acusación particular y revoca la decisión de la jueza Nuria Ruiz Tobarra, que había rechazado la comparecencia por considerar que desviaría el foco hacia Mazón. La magistrada ha citado a Vilaplana, que como testigo tiene la obligación de decir la verdad, el 3 de noviembre.

La Audiencia considera relevante una carta reciente de Vilaplana en la que admitió que abandonó el restaurante una hora más tarde de lo declarado inicialmente. En la comida, Mazón habló por teléfono en varias ocasiones y ofreció a la periodista dirigir la televisión pública valenciana À Punt. —P18 Y 19

El Papa y Carlos III, ayer en la Capilla Sixtina en una imagen distribuida por el Vaticano. EFE

### Una oración conjunta tras 500 años de cisma

El Papa y Carlos III, jefe de la Iglesia anglicana, hacen historia con su rezo en la Capilla Sixtina

ÍÑIGO DOMÍNGUEZ Roma

León XIV y Carlos III hicieron historia al rezar juntos ayer en la Capilla Sixtina, un hecho inédito desde el cisma de 1534, cuando Enrique VIII rompió con Roma. La plegaria ecuménica, el término religioso que se refiere a la unidad cristiana, se dedicó a la creación y simbolizó la reconciliación entre ambas iglesias. Carlos III, jefe supremo de la Iglesia anglicana, acudió con la reina Camila, vestida de negro según el protocolo vaticano, en un gesto de respeto hacia el Papa. —P6

#### Junts hará una consulta entre la militancia para decidir si rompe con el Gobierno

Puigdemont convoca a la cúpula del partido en pleno desafío al PSOE

#### MARC ROVIRA Barcelona

El presidente de Junts, Carles Puigdemont, ha citado el lunes a la cúpula de su partido en Perpiñán (Francia) en pleno desafío al Gobierno, al que ha advertido de un otoño caliente al no ver satisfechas sus demandas. Los independentistas convocarán una consulta entre la militancia para decidir si rompen con el Ejecutivo de Pedro Sánchez, que ayer subrayó que "aspira a cumplir con todos sus acuerdos con Junts". —P23

#### El bloqueo de los Presupuestos encamina a Extremadura a elecciones

VIRGINIA MARTÍNEZ ELSA GARCÍA DE BLAS Madrid

La presidenta de Extremadura, María Guardiola, se dispone a apretar el botón del adelanto electoral en caso de que no consiga aprobar los Presupuestos. El PSOE y Vox presentaron ayer enmiendas a la totalidad al proyecto presentado por la dirigente popular. De no prosperar, abriría el ciclo electoral.

—P22

#### La venta de viviendas registra el peor agosto desde la pandemia

GORKA R. PÉREZ **Madrid** 

El mercado de la vivienda registró en agosto 47.697 compraventas, lo que supone una caída del 3,4% respecto al mismo mes de 2024. Se trata del peor agosto desde la pandemia. —P30

#### La UE intenta asfixiar a Rusia con sanciones a su sector energético

SILVIA AYUSO MARÍA R. SAHUQUILLO **Bruselas** 

La UE aprobó ayer nuevas sanciones contra Rusia para presionar su sector energético, clave en la financiación de la guerra en Ucrania. El paquete incluye la prohibición gradual de impor-

taciones de gas natural licuado, restricciones a diplomáticos y el bloqueo de criptoactivos. El objetivo es debilitar la economía bélica rusa y reemplazar su energía con suministros alternativos, especialmente de Estados Unidos, que el miércoles castigó al sector petrolero del Kremlin. —P2 Y 3